



FEDERACIÓN AGRARIA ARGENTINA

/ DEPARTAMENTO COMUNICACIÓN

INFORME ESPECIAL:

RESUMEN ACTIVIDADES DE LA PROTESTA AGROPECUARIA

Con cese de comercialización, actos y asambleas

Los productores protestaron por la falta de respuestas para el sector

Luego de analizar la reunión de septiembre con el secretario de Agricultura Carlos Cheppi y el presidente de la ONCCA Ricardo Echegaray, en la cual la Comisión de Enlace de Entidades Agropecuarias reiteró propuestas y demandas concretas para resolver la grave crisis por la que atraviesan las distintas producciones, y no habiendo recibido respuestas a ninguno de los planteos realizados en materia de lechería, ganadería, trigo, segmentación, retenciones, producciones regionales, emergencia agropecuaria, normativa regulatoria distorsiva, etc.; y teniendo en cuenta que el malestar en el interior del país crece y que la situación de nuestros productores se agrava, la Comisión de Enlace de Entidades Agropecuarias resolvió: Llevar adelante un Plan de Lucha cuya primera etapa constó de las siguientes acciones:

- Cese de comercialización de granos con destino a industria y exportación, y de ganado vacuno en pie, exceptuando la hacienda proveniente de zonas afectadas por la sequía, desde las 0 hs. del día viernes 3 de octubre hasta las 24 hs. del día miércoles 8 de octubre, quedando exceptuados de esta medida los productos perecederos.
- Jornadas de protestas y movilizaciones en todos los pueblos y ciudades del interior.
- Acto de la Comisión de Enlace el 8 de octubre en la localidad de San Pedro, provincia de Buenos Aires.

Finalizada esta primera etapa y durante la vigencia del plan de lucha, la Comisión de Enlace permanecerá en estado de sesión permanente para evaluar y definir los pasos a seguir. La próxima reunión será el martes 14 de octubre.

VIERNES 3

GENERAL LAGOS

Con movilizaciones en todo el país, arrancó la protesta de los productores agropecuarios que durante seis días suspendieron la comercialización de granos y carnes.

En el inicio del plan de lucha del campo, el presidente de la FAA, Eduardo Buzzi, pidió al Gobierno "un Plan de Emergencia Agropecuaria Nacional ante el actual contexto de crisis global". En un acto frente a la planta de Dreyfus en **General Lagos**, el dirigente explicó que en este nuevo escenario los productores pequeños "no pueden soportar retenciones" y que los derechos de exportación para este segmento, de menos de mil toneladas de producción, deberían llevarse "a cero para que puedan sobrevivir".

Buzzi consideró que desde el Ejecutivo "sancionan al campo por haber confrontado" y reiteró sus demandas por una nueva política agropecuaria integral que incluya soluciones y previsibilidad para la ganadería, la lechería, el trigo, las economías regionales, la agricultura familiar y las situaciones extraordinarias de emergencia del sector.

"Somos concientes que esto es para tiro largo y que vale la pena hacer este esfuerzo estos seis días. Porque lo que hay que hacer es poner en la agenda y en la opinión pública que en el campo no se solucionaron los cosas después del voto de Julio Cobos sino que han empeorado. Estamos poniendo las banderas de los problemas que hay que resolver. No queremos confrontar con la sociedad ni cortar rutas. Queremos explicar que las cosas están muy mal. Y si nos va mal a los productores les va mal a los trabajadores, a la construcción, a las fábricas de maquinaria agrícola, a los servicios. Y que está en riesgo la seguridad alimentaria, que la carne un día va a valer una fortuna porque no va haber más vacas", señaló el titular federado

Asimismo, indicó que se haría "un abrazo al Congreso de la Nación para que en ese lugar se puedan parir no solo los votos 'no positivos' de las cosas que nos afectan, sino también los votos positivos para que tengamos la política agropecuaria que necesitamos, ya no para ser los sobrevivientes de los 90 sino para ser el inicio de miles de productores que es lo que necesita la Argentina".

CRUCE A012 Y 14

En el marco de la protesta convocada por la Comisión de Enlace, se realizó en el mediodía del viernes 3, una asamblea en el **cruce de las rutas A012 y 14**, al sur de la provincia de Santa Fe. Hubo unos doscientos productores, y participaron de la misma el presidente de FAA, Eduardo Buzzi, y su secretario gremial, Omar Barchetta. En el inicio de la asamblea, hablaron referentes de los autoconvocados.

En su discurso, Buzzi señaló: "Con Cheppi al frente de la SAGPyA cambió un poco el estilo, porque habla más con la prensa, pero no se modificó la política agropecuaria. Y en las últimas semanas, se la pasaron analizando posibles medidas, pero no anuncian ninguna. Mientras tanto, los números del sector se deterioran. Y si había problemas hasta hace 72 horas, hoy la agudización de la crisis global tiene tal impacto en la situación del pequeño productor, que es necesario convocar ya mismo a una Mesa Agropecuaria Nacional que determine un plan de emergencia para salir de esta difícil coyuntura".

Enseguida, el presidente de FAA, resumió: "Debe interrumpirse la lógica del modelo actual, que concentra la producción en pocas manos, mientras, por ejemplo, se cierran tambos y se remata el stock ganadero. Es más, hay condiciones, si se formulan las políticas adecuadas, de generar un círculo virtuoso a partir de recuperar la rentabilidad de los productores. Porque somos los que generamos empleo en los pueblos, porque la cadena agroindustrial está padeciendo la crisis junto a nosotros".

Por último, Buzzi se refirió al impacto de esta protesta: "En estos seis días no puede haber interrupción en las rutas, ni tiene por qué faltar un sachet de leche en las góndolas. Que quede claro a la población urbana, que lo que hacemos no es en contra de nadie, sino reclamando al poder político. Es por el bienestar colectivo, para que haya mejores condiciones de vida en todas las regiones del país, que debe ser más equitativo en la distribución del ingreso. Porque la plata que se va a Buenos Aires, a la chequera de los Kirchner, no vuelve al interior".

El viernes 3, por la noche, se realizó una asamblea en la localidad de **Lincoln**, provincia de Buenos Aires. Participaron unos cien productores, que más temprano habían estado en el piquete. Estuvieron el vicepresidente 1º de FAA, Pablo Orsolini, y el director Guillermo Giannasi. Se debatió sobre la dificil situación que vive el sector.

Luego, Orsolini y Giannasi se reunieron con los actores económicos de la región en la Cámara de Comercio Local.

Por su parte, el secretario gremial de FAA, Omar Barchetta, estuvo con los productores de la localidad de **Arequito**.

SABADO 4

BUENOS AIRES

El sábado 4, en el segundo día de la protesta agropecuaria, hubo una intensa presencia de productores a la vera de las rutas en todas las provincias. Pablo Orsolini, vicepresidente 1º de FAA, destacó: "En estas dos jornadas que llevo recorriendo la provincia de Buenos Aires, he notado un altísimo acatamiento del paro. En cada piquete, además, nos destacan la necesidad de seguir reclamando con urgencia políticas que modifiquen la situación de nuestro sector".

El vicepresidente de FAA visitó el piquete de **Pehuajó**, desde las 7 de la mañana, adonde había unos doscientos productores. Tras relevar el estado de ánimo de las bases en esa zona, el dirigente federado viajó a otras localidades de la provincia de Buenos Aires.

En su gira gremial, Orsolini está acompañado de Miguel Quarleri, director FAA. Estuvieron en los cruces de ruta de **Pehuajó**, **Carlos Casares**, **Bragado y 9 de Julio**. Más tarde, participarán de una asamblea en **San Miguel del Monte**.

SANTA FE Y CORDOBA

Por su parte, Eduardo Buzzi estuvo en **Armstrong**, en el tradicional cruce de las rutas 9 y 178. Luego de protagonizar una reunión con unos 300 productores, viajó a **Maciel**, y allí almorzó con las bases en el piquete.

En **Río Cuarto**, hubo un acto con la presencia del vicepresidente 2º de la Federación Agraria, Ulises Forte y el secretario de Finanzas de la entidad, Juan Manuel Rossi. Se mantuvieron además los piquetes con productores al costado de la ruta en diversos cruces de la provincia.

El martes 7 tuvo lugar una importante asamblea en **Altos Fierro**, desde la 11 hs, con participación de la Mesa de Enlace Provincial.y autoconvocados. Asistieron más de 350 productores; los directores Rossi, Mario Ciccioli, Agustín Pizzichini y Carlos Bergia y representantes de las filiales de la zona. En la oportunidad se expresó el rechazo a las modificaciones al Impuesto Inmobiliario Rural.

El secretario gremial, Omar Barchetta participó de la 36º Exposición Porcina en **Chañar Ladeado**. Allí entregó una plaqueta recordatoria al recientemente fallecido director de FAA, Abel Otaño. Más tarde estuvo con productores en el piquete de **Chabás**. En ambos casos estuvo acompañado por el director del distrito 6, Carlos Paillole.

RAFAELA

El presidente de Federación Agraria, Eduardo Buzzi, estuvo al frente del tractorazo que se realizó el sábado 4 por la tarde en **Rafaela.** Unos cien tractores y camionetas recorrieron las calles céntricas de la ciudad, para realizar luego un acto en el cruce de las rutas 34 y 70. Allí, el presidente de FAA denunció: "El modelo agropecuario al que apunta el gobierno es similar al que desarrollaron los Benetton cuando el matrimonio K estaba en Santa Cruz. Se priorizan los volúmenes de producción, con pocos productores y bajos niveles de empleo. En las condiciones actuales, sólo sobreviven los grandes feed lots, los pooles de siembra y los actores de mayor escala. El pequeño y mediano productor, con estas políticas, está condenado a la extinción". Del acto también participaron las filiales de la zona, y el secretario de Juventud de la entidad, Esteban Motta.

El presidente de FAA se refirió a la situación que vive Rafaela, la llamada "Perla del oeste" en la provincia de Santa Fe: "En esta ciudad, hay mucha pobreza. Y en muchos casos son los echados del campo. Por eso tenemos un fuerte apoyo a nuestro reclamo en esta recorrida por las calles del centro. Porque la gente sabe que si al productor le va mal, le val a toda su comunidad".

"Hoy está en crisis el criador, pero no los frigoríficos de los amigos de Guillermo Moreno. Está en crisis el pequeño lechero, pero no el tambo que puso George Soros. Perdió su rentabilidad el sojero chico, pero no los pooles de cien mil hectáreas. Por eso tuvimos volver a parar aunque ya no esté la 125, y estamos en estos seis días recorriendo el país. Para denunciar que hace falta un giro razonable en las políticas para el sector", señaló Buzzi en su discurso.

Por último, Eduardo Buzzi destacó los altos niveles de acatamiento de la medida del cese de comercialización que se notaron en todas las provincias, y se refirió a la relación de esta protesta con los problemas que atraviesa el resto de la población: "Si hay inflación es por la mala política económica, por este modelo de capitalismo con beneficios para todas las grandes empresas de los amigos del gobierno, no pueden echarle la culpa al campo. También tenemos que plantear esto. Y decirlo a esa misma sociedad que nos apoya hoy en Rafaela, y que estuvo con nosotros en muchos de los actos que hicimos desde el 11 de marzo. Porque la comunión con la población urbana y todos los pueblos del interior es sagrada para nuestra entidad".

BUENOS AIRES Y CORDOBA

Además, se realizaron actos en **Bragado**, **Carlos Casares**, **Pehuajó**, **9 de Julio y San Miguel del Monte**, con presencia del vicepresidente 1º de FAA, Pablo Orsolini y el director, Miguel Quarleri. En Córdoba, por su parte, estuvo Ulises Forte, vicepresidente 2º de la entidad. Junto a él, los directores Mario Ciccioli, Juan Manuel Rossi, y Agustín Pizzichini condujeron asambleas en **Despeñaderos**, **Río Tercero**, **Pilar**, **Oncativo y Río Cuarto**.

DOMINGO 5

BUENOS AIRES

El presidente de FAA, Eduardo Buzzi, recorrió los piquetes de **Pinzon, Guerrico y Paraje Zino.** Allí, conversó con los productores que repartían panfletos a los automovilistas y controlaban el cumplimiento del paro.

En el primer caso, al mediodía, Buzzi compartió un guiso con más de trescientas personas de las localidades cercanas a Pergamino. Allí estuvo el director federado, Jorge Solmi, y los dirigentes de las filiales locales. Luego, realizó asambleas breves en los otros dos puntos, en el marco de la gira gremial que inició el viernes. En estos primeros días del paro, el presidente de FAA ya recorrió quince piquetes.

LUNES 6

GENERAL PICO

En un día marcado por la incertidumbre que provoca la caída de los mercados internacionales y las bolsas mundiales, la Federación Agraria participó de dos importantes actos durante la mañana. En **General Pico**, unas mil personas escucharon las palabras del presidente de la entidad, Eduardo Buzzi, y el vicepresidente 2º, Ulises Forte. Antes, una caravana de tractores y camionetas había recorrido las calles de la ciudad. En **Paraná**, por su parte, el vicepresidente 1º de FAA, Pablo Orsolini, y el director Alfredo De Angeli, protagonizaron una asamblea con más seiscientas personas en el acceso al túnel subfluvial.

"El dificil momento que atraviesan las economías de todo el planeta por la crisis financiera hace que se agrave, minuto a minuto, la perspectiva del pequeño y mediano productor. Si ya estábamos preocupados tres meses atrás porque los números no cerraba, ¿cómo no vamos a estar hoy recorriendo el país para advertir lo que está pasando?" dijo Buzzi.

Enseguida, Buzzi agregó: "A comienzos de los '90, el entonces presidente de la Federación Agraria, Humberto Volando, decía que 'si a Cavallo le iba bien, al país le iba a ir mal'. Y allí empezaría la etapa en que claramente, el único ganador, fue el sector financiero. Ahora, empezamos a sentir una situación parecida. Y por eso en estos seis días, estamos plantando banderas para decir, con responsabilidad, que con este modelo vamos camino a la desaparición de miles de productores. Y a pedirle al gobierno que convoque con urgencia a discutir un plan de emergencia agropecuario. Que le permita sobrevivir a los chacareros que hoy estamos en riesgo, y que eso le sirva como reaseguro al país para afrontar esta crisis internacional".

Antes, había hablado Ulises Forte, quien explicó que "el paro es un éxito si se tiene en cuenta que no hay camiones en las rutas, que no se está comercializando".

En el acto también estuvo el flamante vicepresidente de la Sociedad Rural Argentina, Alejandro Delfino, y el titular de la Sociedad Rural local, Jorge Arocena, que representó a CRA.

PARANA

Alrededor de trescientos productores agropecuarios realizaron hoy un acto de protesta en el acceso al Túnel Subfluvial de la ciudad de **Paraná**. La convocatoria estuvo liderada por dirigentes de las entidades gremiales del campo quienes actuaron como oradores y reclamaron al Gobierno medidas urgentes para solucionar los graves problemas que afectan al sector.

Allí estuvo el vicepresidente 1° de Federación Agraria, Pablo Orsolini, quien aseguró que aunque se trate de desvirtuar la medida de fuerza, el "acatamiento es muy alto y no hay un solo camión transportando granos ni hacienda" porque este paro es "para llamar la atención sobre la situación del campo que va empeorando día a día".

Orsolini sostuvo que "en este momento el campo es inviable". "Quienes somos sobrevivientes de los '90, estamos viendo nuevamente ese fantasma en nuestras tranqueras. Estamos viendo que los pequeños y medianos productores no somos viables en este país. Si hoy no se eliminan las retenciones para los medianos y pequeños productores, es muy factible que seamos una nueva camada de desaparecidos en la Argentina. Y nosotros queremos volver a ser el pilar fundamental de este país, del mismo modo que a partir de 2001 sacamos de la crisis más profunda a la república Argentina", expresó el dirigente.

Por eso reclamó al gobierno nacional: "Dejen de ignorarnos, dejen de mirar al costado y empiecen a generar las políticas que necesitamos los productores agropecuarios. Porque no es política para la gente del campo únicamente, sino para todos los argentinos. Es la comida de los argentinos, el futuro de los argentinos y la dignidad de los argentinos".

En ese sentido indicó que "el impacto de la crisis que está viviendo el campo se siente no solo en los productores, sino que ya se está sintiendo en toda la sociedad". Y advirtió: "Hoy tenemos pueblos en el interior donde la actividad comercial ha caído un 70 por ciento, y el impacto ya va a empezar a llegar a las grandes ciudades porque el campo se está destruyendo. Y se destruye porque no hay reglas de juego claras. No necesitamos reintegros, necesitamos políticas agropecuarias previsibles porque sabemos producir y lo hacemos muy bien si tenemos las herramientas necesarias. Porque los subsidios terminan siempre en los bolsillos de los amigos del Gobierno, esta es una política de amiguismo y no una política para beneficiar al conjunto de la población," señaló el vicepresidente de FAA.

A su turno, el director federado de Entre Ríos, Alfredo de Angeli, manifestó que "el mundo está en crisis, y para salir de la crisis hay que producir, pero están haciendo políticas retrógradas en contra de la producción por el resentimiento que tienen con el sector". Al tiempo que advirtió: "El viaje es largo pero no vamos aflojar en nuestros reclamos porque vamos a defender con dignidad el trabajo que nos dejaron nuestros abuelos."

Estuvieron presentes por FAA, además, los directores Juan Echeverría y Alfredo Bel; el delegado del distrito 12, Alejandro Krumm y el funcionario Luis Contigiani.

También asistieron por la Mesa de Enlace provincial Jorge Cheme de FARE, Luis Miguel Etchevere de Sociedad Rural y Gonzalo Älvarez Maldonado de la Federación de Cooperativas Entrerrianas.

RUFINO

Por la tarde del día 6 de octubre tuvo lugar un acto en Rufino, organizado por la Filial, el CJA "11 de marzo" y Mujeres Federadas de dicha localidad. Asistieron más de 800 personas, entre las que se encontraban representantes de las filiales de FAA de Laboulaye, del Partido de General Villegas, Villa Cañas, Sancti Spiritu, San Gregorio, Santa Regina. También participaron productores de Pacheco de Melo, Amenábar, Cañada Seca, Junín, Villa Saboya, Las Heras. Por FAA asistieron Eduardo Buzzi, presidente; Omar Barchetta, secretario Gremial; Esteban Motta, secretario de Juventud; Juan Manuel Rossi, secretario de Finanzas de FAA; Mauricio Zapata, director del distrito 7 y presidente de la filial local; Mónica Polidoro, coordinadora nacional de Mujeres Federadas y Raquel Varela, coordinadora de Juventud.

También se hallaban presentes, Alejandro Delfino, vicepresidente de SRA; Martín Lizaso, director de SRA; Carlos Rusconi, delegado de SRA; Juan Enrique Lombardi, delegado del Ministerio de Producción del Nodo del Departamento General López; Mario Monti, delegado del Magic; el intendente de Armstrong, Fernando Fisher; el concejal local, Alejandro Olgin; Alejandro Giordani, presidente de CRA; Mauro Lisiardo, presidente del Centro Juvenil "11 de marzo"; Hilda Romanutti, presidente de Mujeres Federadas local.

En el acto hubo grupos folklóricos como Leonardo Suarez y "Los del Sendero" y ofició de animador, Darío Barzola.

La apertura estuvo a cargo de Mauricio Zapata, quien señaló: "Lo que queremos es la urgente intervención del gobierno en pos de políticas públicas activas orientadas a los pequeños y medianos productores. Si se sigue con este modelo, que es igual a los noventa, va a haber más desocupación y recesión económica, menos tambos, porque la desaceleración ya empezó, y es urgente modificar el esquema de retenciones".

Luego Motta, valorizó la participación del CJA "11 de marzo" e instó a los jóvenes a ser artífices de los cambios en la sociedad, organizándose y militando para ser capaces de transformar la realidad.

Luego hablaron Barchetta, Motta, Giordani, Delfino y Fisher.

El acto culminó con las palabras de Buzzi, que fue recibido con calidos aplausos. El dirigente señaló: "Se puede protestar, se puede ser eficiente y efectivo sin cortar rutas. No entró una cabeza al mercado de Liniers, no se está comercializando granos, por lo tanto el paro es un éxito rotundo y se puede hacer sin necesidad de poner a la sociedad en contra. Esto es lo que estamos mostrando. Además, por los que somos aquí, en tiempos en los que no es fácil movernos, en que es difícil juntarnos, en tiempos en los que hay descreimiento, en los que hay desazón, angustia y preocupación, quien puede juntar toda esta cantidad de gente. Así que por el día de hoy podemos decir tranquilos, que Rufino, acaba de dar el ejemplo a todo el país y podemos declararlo capital nacional de la protesta y el reclamo agropecuario".

Al final de su discurso Buzzi, llamó a participar para cambiar este modelo agropecuario y expresó: "Esta película ya la vimos. Muchos de nosotros somos sobrevivientes de los 90' y en esa época comenzamos con descapitalización, endeudamiento y en muchos casos quiebra. Desaparecieron 104 mil productores agropecuarios... No vamos a permitir lo mismo y esto que quede claro. Primero llamamos responsablemente y, segundo, avisamos que esto no pretende ser una nueva confrontación de 128 días, avisamos que no vamos a ser la nueva camada de productores desaparecidos, que vamos a pelear lo que sea necesario en los lugares que correspondan; pero de ninguna manera podemos permitir que esta crisis no lleve puesto. Cavallo se llevó 100 mil productores, ahora los Kirchner se quieren llevar otros 100 mil".

En el acto el presidente del Centro Juvenil, Mauro Lisiardo, junto a otros miembros de la filial, le hicieron entrega al presidente de FAA, el proyecto de la autovía Rosario-Rufino, el cuál ha sido reclamado y presentado en infinidad de ocasiones

FORMOSA

Desde el lunes hasta el miércoles, los productores agropecuarios formoseños se congregaron en **El Colorado**, en el puente Libertad que une con la provincia de Chaco reclamando soluciones a los problemas del sector.

SANTA FE

El secretario gremial de la FAA, Omar Barchetta, estuvo en un acto de protesta de productores agropecuarios en **Elortondo**, al sur de Santa Fe.

CORDOBA

En **Río Primero** se realizó una movilización y caravana de 50 tractores y más de 200 prductores. Por FAA pasrticiparon los directores Mario Ciccioli y Agustín Pizziccini.

TUCUMAN

Se realizaron actos en rutas emblemáticas de la provincia y asambleas con productores afiliados y autoconvocados. Se programó una marcha de protesta para el miércoles al mediodía en la Plaza Independencia de la ciudad de San Miguel de Tucumán.

MARTES 7

CON ORGANIZACIONES SOCIALES

El presidente de la Federación Agraria, Eduardo Buzzi, encabezó la marcha hacia la Plaza del Congreso, junto a más de 5000 personas, la CCC, el FTV disidente y el MST, entre otras organizaciones sociales, donde se instalo la "Carpa de Todos". "Hace tiempo que venimos señalando los problemas de la producción primaria, la necesidad de un verdadero Plan de Emergencia Agropecuaria. Decimos que hace falta un presupuesto federal, hace falta resolver el problema de la pobreza y la indigencia" indicó Buzzi.

A su vez, el titular de FAA enfatizó que "no sólo el campo esta mal. Las provincias están cada vez más complicadas. Entendemos que no se pueden reclamar políticas solo desde lo sectorial, y por eso nuestro reclamo esta enmarcado en el pedido de una política mucho más amplia, porque todos tienen más problemas, los docentes, los médicos, los chacareros".

Durante la marcha, el dirigente federado agregó: "Hoy tenemos trece millones de pobres y seis millones de indigentes en el país de la carne y de la leche. Lo que es una inmoralidad. Por eso hacen falta medidas que signifiquen revertir este proceso donde el presupuesto está dibujado y al final, se gobierna para el sector financiero. Mientras tanto los productores, especialmente los pequeños y medianos, y millones de argentinos estamos afuera del esquema. Es por eso que en esta nueva etapa de la protesta, le volvemos a manifestar al Gobierno Nacional que si no se modifican las reglas de juego desaparecerán más de 100 mil productores, tal como sucedió en los '90 con Cavallo, y el país en su totalidad lo va a sentir".

En referencia a la carpa instalada a la altura de la calle Virrey Cevallos en la Plaza de los Dos Congresos, Buzzi indicó que es para "señalarles a quienes tienen la responsabilidad de modificar las cosas". Respecto de los posibles anuncios de medidas para el campo por parte del Ejecutivo, Buzzi manifestó que "es una lastima que no los hicieron antes, porque cada vez que buscamos sentarnos a dialogar por políticas en serio y a largo plazo nunca se pudo. Ojalá que los anuncios vengan a resolver los problemas de los productores y que no sean medidas de maquillaje que vengan a engañar a la opinión pública. La verdad, es que hasta este momento no conocemos nada".

De la marcha participaron además Silvio Corti y Pedro Peretti, directores de FAA, el titular de la Corriente Clasista y Combativa (CCC), Juan Carlos Alderete; el dirigente de "Teresa Vive", Gustavo Giménez, y la titular del MST, Vilma Ripoll. Hoy a las 21 hs, luego de una reunión de evaluación que se hará en San Pedro, la Comisión de Enlace participará de un fogón en el cruce de las rutas 9 y 191. Mañana a las 11 hs, habrá un acto en la misma intersección, y a las 17 hs los miembros de la mesa estarán en el abrazo simbólico que se realizará al Congreso de la Nación, nuevamente junto a organizaciones sociales.

SANTA FE Y CORDOBA

En el quinto día de paro, hubo encuentros de productores en varias provincias.

Mientras las delegaciones de productores se preparaban para viajar a San Pedro y Buenos Aires, se realizaron movilizaciones en varias localidades del país. En **Villa Ocampo**, al norte de Santa Fe, se produjo una marcha con tractores y camionetas por la ruta 11. Estuvieron los directores de FAA, Victor Hugo Steeman y Roberto Rouvier.

A su vez, en **Córdoba**, hubo una importante asamblea coordinada por la Mesa de Enlace y los autoconvocados de la zona, de la que participaron unso 350 productores. Por FAA estuvieron Agustín Pizzichini, Juan Manuel Rossi, Mario Ciccioli y Carlos Bergia, todos directores de la provincia mediterránea. También participaron filiales y entidades de base de la región. Además de sumarse al reclamo del sector a nivel nacional, se escucharon fuertes planteos por el inmobiliario rural en Córdoba.

En Chaco, por su parte, continúan los aprestos para la gran concentración que se espera para mañana en **Sáenz Peña**, en el cruce de las rutas 16 y 95.

MIERCOLES 8

Buzzi en San Pedro: Si no hay un giro en la política agropecuaria empiezan a desaparecer productores"

Miles de personas participaron en **San Pedro** del acto en las rutas 9 y 191. Hablaron los titulares de las cuatro entidades, y el director FAA, Alfredo De Angeli. Allí, unos diez mil productores se manifestaron en reclamo de una nueva política para el sector.

El presidente de la Federación Agraria, Eduardo Buzzi, dijo en su discurso: "Con responsabilidad, le decimos al Congreso que ahora debe discutir el presupuesto nacional, que el parlamento no puede ser una escribanía del poder ejecutivo. Hace falta un presupuesto que deje de sauearle recursos a las provincias; no se puede seguir destinando más dinero a los vencimientos de la deuda externa que a las áreas prioritarias como la salud"

Enseguida, Buzzi apuntó al gobierno nacional: "O distribuyen a favor de empresarios amigos, con rentabilidad garantizada, o a favor de las mayorías en beneficio de todos los argentinos. Pero si continúan aplicando la lógica actual, en el país de la carne y el trigo, se van a seguir muriendo 23 pibes de hambre por día. Eso no puede aceptarse. Por eso las autoridades, en lugar de mandar ministros a chicanearnos por los medios, debería conovocar un espacio de discusión seria. Mäs de ocho millones de personas dependen de la producción agroindustrial, el gobierno debería tenerlo en cuenta a la hora de decidir si nos invita a dialogar. No se trata solamente de 'cuatro dirigentes' como decían en la publicidad oficial. Necesitamos un plan de emergencia agropecuario, para resolver los temas pendientes. Con retenciones segmentadas, e incluso sin retenciones para los productores más chicos ante la caída fenomenal de los precios, con crédito, y una adecuada política de exportación de carne y tratamiento de las economías regionales, entre otros puntos. Venimos reclamando estas cosas desde antes del 11 de marzo, y hoy son aún mas necesarias ante en el contexto de crisis financiera global".

Para finalizar, Buzzi recordó un acto de 1991, en el que el entonces presidente de FAA, Humberto Volando había dicho que si al plan Cavallo le iba bien, "a los productores y a la Argentina les iba a ir mal". El actual titular federado, señaló: "Hoy desde San Pedro, con mucha responsabilidad, advertimos: si no se produce un giro razonable en la política económica y el modelo agropecuario, se inaugura la época donde vuelven a desaparecer productores. Y avisamos, nosotros vamos a pelear, a resistir para que eso no suceda. Y junto a nosotros están los pibes, los jóvenes, y miles de pueblos del interior, que no quieren ver condenado su destino".

Marcha y abrazo al Congreso de la Nación

En el último día del paro agropecuario, la Comisión de Enlace realizó un abrazo al Congreso de la Nación en Buenos Aires, junto a miles de productores y representantes de las organizaciones sociales. Al finalizar la caminata con la que se rodeó el Parlamento, y en la que se "exigió una mejora en la calidad institucional y un presupuesto más federal", se hizo una conferencia de prensa. Allí, estuvieron por la FAA, su presidente Eduardo Buzzi, junto Pablo Orsolini, Ulises Forte, Omar Barchetta, Esteban Motta, Juan Manuel Rossi, Alfredo De Angeli, Pedro Peretti, Mario Ciccioli, y Silvio Corti. Además de la presencia federada, estuvieron los integrantes de las otras entidades, y miembros de los movimientos CCC, MST y FTV disidente, entre otros.

En el encuentro con la prensa, Buzzi dijo: "Después de seis días de paro concluimos otro paro histórico, en convergencia con los sectores sociales excluidos que también reclaman otro modelo de país posible junto al sector agropecuario". Haciendo un balance del paro, Eduardo Buzzi señaló: "Pudimos ser capaces de no comercializar granos y carnes en estos días de paro, sin cortar rutas y protestando, con la legitimidad que tenemos. Queremos que de una vez por todas se clarifique desde el gobierno quiénes son los que saquean las ganancias de los productores, de los precios a los que nosotros vendemos y los que terminan pagando en finalmente los consumidores".

Enseguida, el presidente de FAA explicó la necesidad de marchar a la Plaza de los Dos Congresos: "Hoy venimos a gritar con todas las fuerzas al Parlamento, por una política agropecuaria, para el bienestar de una patria libre y soberana, con más federalismo y con más participación, que es lo que reclama el conjunto del pueblo argentino".

Por último, Buzzi apuntó al modelo de país al que apunta la FAA: "Hay que modificar la lógica de un país macrocefálico, que instauró la chequera como una herramienta política. Hay que discutir un presupuesto nacional en beneficio de los argentinos, podrán tener la legalidad (por el gobierno) pero no la legitimidad".